

Ausbilder-Update²

- alles im grünen Bereich!

Landwirtschaftskammer
Nordrhein-Westfalen

Dezember 2013

Berufsbildung Hauswirtschaft

Ausbildungsberuf Hauswirtschaft – nicht nur weiblich!

Am 7. und 8. November fand der **20. Landesleistungswettbewerb der Hauswirtschaft** am Maria-Stemme-Berufskolleg in Bielefeld statt. 19 Teilnehmerinnen und Teilnehmer waren am Start und hofften auf einen Sieg, der gleichzeitig die Fahrkarte für den Bundesentscheid in Leipzig bedeutete. „Gesunde Ernährung in Schulen“ verbunden mit Werbung für den „Veggie Day“ war das Thema des diesjährigen Entscheides. Zum ersten Mal gewann mit René Krabbe (22) aus Ahaus, Auszubildender im Seniorenheim Edith-Stein-Haus in Altenberge ein angehender Hauswirtschafter den Wettbewerb. Herr Krabbe wird von Frau Kerstin Liesenkötter ausgebildet und besucht das Lise Meitner Berufskolleg in Ahaus. Unter anderem durch seine hervorragenden Fachkenntnisse konnte er die Fachjury überzeugen. Die Plätze zwei und drei belegten zwei Auszubildende aus Münster, Karin Schulze Langenhorst, Auszubildende der Kinder- und Jugendhilfe St. Mauritz in Münster und Kathrin Rotthove, Auszubildende des landwirtschaftlichen Versicherungsvereins Münster a.G. (LVM). Beide besuchen das Anne-Frank-Berufskolleg in Münster. Der vom Berufsverband hauswirtschaftlicher Berufe MdH NRW organisierte und vom Land Nordrhein-Westfalen finanziell unterstützte Wettbewerb war prominent besucht: Ministerialrätin Dorothea Delpino vom Ministerium für Klimaschutz, Umwelt, Landwirtschaft, Natur- und Verbraucherschutz unterstrich in ihrer Rede die Bedeutung der Hauswirtschaft für die Gesundheit der Menschen und die Nachhaltigkeit. Sie forderte, dass **„diesem Beruf endlich die Anerkennung zuteilwerden müsse, die ihm zusteht“**.

Begleitend zum Landesleistungswettbewerb fand am 8. November die **jährliche Fachtagung für hauswirtschaftliche Fach- und Führungskräfte** mit mehr als 40 Teilnehmerinnen aus Betrieben, Schulen und öffentlichen Stellen statt (www.laghw-nrw.de).

„Kein Abschluss ohne Anschluss“ – über dieses Programm informierte Susanne Saerbeck, Referentin für Berufsbildung bei der Landwirtschaftskammer NRW: Schüler/innen ab der 8. Klasse sollen dabei frühzeitig durch Berufsfelderkundungen Kontakt zu Betrieben bekommen und erkennen, wo ihre Neigungen und Fähigkeiten liegen. Die Landwirtschaftskammer und ihre Ausbildungsberaterinnen stehen für zusätzliche Informationen gerne zur Verfügung (siehe auch www.landwirtschaftskammer.de/bildung/pdf/hw-ausbildungsberaterinnen.pdf)

„Ernährung im Alter“ war das Thema von Frau Dr. Kreinhoff, Geschäftsführerin der Sektion Hessen der DGE e.V. und Frau Katja Porath, Senior Beraterin bei apetito consult. Auch hier wurden die Bedeutung und das Engagement der hauswirtschaftlichen Fachkräfte deutlich: Durch den Einsatz der hauswirtschaftlichen Verbände ist es in Nordrhein-Westfalen gelungen, im Wohn- und Teilhabegesetz eine Fachkraft im Bereich Unterkunft und Verpflegung zu verankern, die für die Einhaltung der Qualitätsstandards im Bereich Verpflegung verantwortlich ist. Weitere Informationen zur Ernährung im Alter finden Sie unter www.dge-hessen.de

Fachfrauen für Ernährung und Verbraucherfragen werden von den nordrhein-westfälischen Landfrauenverbänden ausgebildet. Hiltrud Schwake, selbst Fachfrau, zeigte am Beispiel des Ernährungsführerscheins eine interessante Möglichkeit für hauswirtschaftliche Fachkräfte auf, hauswirtschaftliche Alltagskompetenzen schon in Grundschulen zu vermitteln – und dabei auch noch Geld zu verdienen. Sie machte deutlich, dass die Landfrauen sich seit vielen Jahren mit unzähligen Projekten dafür einsetzen, dass Hauswirtschaft als Alltagskompetenz wieder eine stärkere Bedeutung bekommt und ein eigenständiges Schulfach auch an weiterführenden Schulen wieder eingeführt werden sollte. Informationen unter www.wllv.de und www.rheinische-landfrauen.de.

Eine gelungene Veranstaltung, zu der nicht zuletzt die professionelle Organisation der Auszubildenden und Lehrerinnen des Maria-Stemme-Berufskollegs beitrug!

Herausgeber:

Landwirtschaftskammer Nordrhein-Westfalen
Nevinghoff 40, 48147 Münster
www.landwirtschaftskammer.de

Redaktion: Eva Bröcker, Ausbildungsberaterin Hauswirtschaft